

# EL DAIMIELEÑO

SEMANARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
EN TODA ESPAÑA

Trimestre, 2 pesetas. . . . . Año, 7 idem.

Se publica los Domingos

En correspondencia particular y de redacción al Director  
AMARGURA, 8.

Director-Propietario

**DON ALVARO PINTADO**

DAIMIEL 10 DE SEPTIEMBRE DE 1898.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

á precios convencionales

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

Imprenta de Francisco Espadas López.

ADMINISTRACIÓN

MONESCILLO, 15.

NÚM. 6.

AÑO I.

## JOSÉ MARÍA ORTIZ Y OLMEDO Y EL DISTRITO DE ALCÁZAR

Las próximas luchas electorales por el distrito de Alcázar, han cambiado completamente de aspecto.

El valor que las personas imprimen á sus actos, es en ocasiones tan grande, que resulta incontrovertible, cuando la energía, inteligencia y popularidad los acompañan. Nada valen ni significan en esta denigrante decadencia y á las alturas en que nos encontramos, invocaciones á la tradición ni á los recuerdos de familia; Baillo, si no es hoy, en sucesivas etapas rendido y sin armas para combatir, se encontrará á las plantas del atleta noble y aguerrido, porque José María Ortiz, por secreto de la naturaleza, reúne todos los elementos para triunfar con gallardía; sus medios, siempre dignos, sólo rebasarán como la corriente los cauces de lo normal, cuando avenidas grandes invadan y aneguen llanos y valles, Ortiz, será entonces el corazón que ordene y ejecute los arranques de su temperamento de acero.

Orador fogoso, escritor valiente, espíritu infatigable, llévanle su afición y cultura á las luchas políticas.... lo que no puede uno explicarse, es cómo éste futuro paladín, se ha presentado ahora á reñir la primera batalla cuando tantos servicios y méritos tiene ya prestados y contraídos en su distrito, así, que ningún político le cerrará sus puertas y todos le tenderán sus miradas y su protección, porque su primera visita convence y seduce, enérgico, sincero, pensador, ocupa siempre el medio del hombre que vale.

Pero tiene una cualidad saliente en ese hermoso equilibrio de facultades; José María Ortiz se enorgullece de ser hijo del pueblo y ama las tradiciones y costumbres con el mismo entusiasmo que lucha enardecido por asegurar las conquistas de su derecho y la virtualidad de

sus ideas; hemos leído multitud de escritos suyos, y en todos proclama la libertad, su amor al pueblo, y cuando pone su sentimiento de artista al servicio de tan noble causa, es el propagandista identificado con aquel, con aquel piensa y sus propios anhelos sustenta y su ilusión más risueña es ser entre ellos popular y querido como defensor de sus derechos.

Buen amigo para una política verdadera y popular, sus convicciones son profundas, su sinceridad no tiene límites; pero para la lucha, Ortiz es enemigo implacable y si la derrota le acompaña, mayor será su fortaleza y generosidad de vencido.

Estas líneas que dedicamos al simpático candidato por el distrito de Alcázar, sólo son consagraciones á la justicia y al mérito; si fuera en nuestro distrito nos honraría un diputado de esa clase, siendo en el distrito de Alcázar, sólo diremos, sacarle Diputado; es un hombre y sólo del entendimiento, del corazón y del temperamento popular se saca un estadista y un patriota.

Al reconocer como justa y merecidísima la preponderancia y legítima influencia de D. Emilio Nieto en la provincia de Ciudad-Real, claro es que, por lo que afecta en este distrito al partido de Manzanares, ha de sacar triunfantes indiscutiblemente á sus patrocinados D. Martín R. Merlo y D. Joaquín Sánchez Cantalejo.

D. Emilio Nieto, modelo de caballerosidad, no faltará ni en un ápice al pacto hecho con los elementos de Ramón Baillo en Alcázar, pero cuando vea que éste, no puede cumplir sus compromisos contraídos en igual moneda, porque el Sr. Ortiz le ha demostrado que no tan fácilmente se dispone de los censos enteros de los pue-

blos como señor feudal, recogerá armas y municiones y muchos de sus amigos patrocinarán al Sr. Ortiz en compensación al apoyo que éste dispensará á los Sres. Merlo y Cantalejo.

### D. PEDRO MEDINA Y FRÍAS en el distrito de Infantes.

Solicitado reiteradamente, instado por el empeño de sus numerosos y buenos amigos, con esa hermosa modestia que le adorna y sin alardear de su ganada influencia y unánime simpatía, aspira á la reelección de Diputado provincial en este distrito.

Nada os diré de sus condiciones y prendas personales, pues mejor que yo las conoceis; os recordaré su conducta observada, sus servicios prestados, y su manera de obrar en la etapa última que tan dignamente os ha representado.

Su conducta, está patentizada en el sacrificio personal. En dos ocasiones ha podido presidir la corporación provincial y desempeñar cargos análogos y á ellos ha renunciado, prefiriendo la unión con todos los elementos para que de ella resultara una administración modelo como lógica consecuencia.

En cuanto á sus servicios prestados y modo de conducirse, habeis tocado los resultados y de ellos seguramente estareis satisfechos.

Cuantos asuntos ha ventilado concernientes á su distrito, lo ha hecho con la misma solicitud que un padre para sus hijos, en todos ellos ha demostrado un juicio imparcial y á todos les ha imprimido el sello de la honradez y la moralidad. Sin lesionar los provinciales, ha defendido y aumentado los intereses que le estaban encomendados de sus electores, sacrificando en ocasiones los suyos propios que para nada los tiene en cuenta.

¿Tiene derecho á vuestro apoyo el que de tal modo se conduce?

Mañana habreis de contestar, acudiendo á las urnas, para depositar vuestros sufragios, que si son el resultado fiel de vuestro sentimiento y de vuestra conciencia los dareis con legítimo orgullo al simpático candidato D. Pedro Medina y Frías.

### Semblanzas.

V.

De simpática figura  
y sin picos de coqueta;  
(y que es su padre poeta  
un amigo me asegura)

no tiene igual su hermosura es una hurí, una beldad, y siendo de corta edad nos demostró en el proscenio las grandezas de su ingenio y su mucha habilidad.

VI.

*El señor Gobernador*

hizo con tal arte y tino que ni la Rosario Pino puede sacarlo mejor; de niña tenía un amor (yo jamás supe quién era) su talle es cual la palmera, muy simpática, bonita, y donde nació el *Guerrita* vió también su luz primera.

VII.

Fué en un tiempo periodista, su ingenio no tiene fin, se tituló *Serafin* cuando ofició de cronista; figura como ciclista, es de latín profesor, también logró como actor muchas palmas conquistar y se dice que es muy larga la historia de su amor.

VIII.

Su trato es sencillo y bueno y en Villarrubia vegeta por quien pierde la chaveta este aspirante á Galeno; al bullicio es muy ageno, aficionado á saber, el cazar.... más que el comer le gusta, y él asegura que no hay codorniz segura en la vega del Azuer.

T QUIERO.

### Los repatriados.

Llénase el alma de amargura y conmuévense las fibras más sensibles del corazón, al ver llegar á nuestros pobres soldados repatriados, rendidos por las fatigas de la guerra y agobiados bajo el peso de su infortunio.

Si las leyes divinas y humanas obligan á favorecer á cualquier desgraciado que se halla en peligro inminente de perecer si no se acude en su socorro, la obligación es aún más ineludible en esta ocasión, porque esos infelices soldados que vemos llegar á los puertos de nuestra Península transformados en verdaderos espectros, han sacrificado su existencia en aras de la Patria, pagando ellos solos las penas, á que, en su mayor ó menor grado, todos nos hemos hecho acreedores por nuestras culpas.

No miremos con indiferencia sus desdichas, porque éstas son las desdichas de